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Funciona desde hace un tiempo en Lalcec con reuniones cada semana.     
Es una forma también de darle batalla a una dura enfermedad asimilando 
que no se trata de una sentencia de muerte.
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ESCRIBE: OSCAR D. ROMERO

"Aprendimos que el 
cáncer no es sinó-
nimo de muerte, 

es un problema de salud que 
debemos afrontar”, dicen las 

SOCIEDAD

psicólogas Alejandra Viglio-
ne y Sabrina Mansuino. 

El grupo de autoayuda lle-
vaba varios años de funciona-
miento hasta que se vio súbi-
tamente interrumpido por la 
pandemia. Retomó su activi-
dad hace poco tiempo con la 
intención de que más pacien-

En Lalcec todas las semanas se reúne un grupo de autoayuda para pacientes oncológicos. Es gratuito y 
abierto para hombres y mujeres que estén atravesando la enfermedad. Un espacio de escucha, contención 
y de alivio emocional mientras transitan la batalla contra una dura enfermedad.

Lucha contra el cáncer: 

“No es una sentencia a muerte, es empezar 
a cuidarse y valorar cada momento”

mujeres que forman parte de 
un grupo de autoayuda para 
pacientes oncológicos que 
decidieron vivir su enfer-
medad compartiéndola con 
otros que atraviesan la mis-
ma situación.

Todos los lunes, de 15 a 16.30, 
este grupo de mujeres se reúne 

en la sede de la Liga Argenti-
na de Lucha contra el Cáncer 
(Lalcec) San Francisco - Cór-
doba 344-, no solo para hablar 
de la enfermedad, sino de los 
avatares de la vida cotidiana.  

En una iluminada habi-
tación ubicada al fondo del 
Lalcec hay dispuestos tres 

sillones enfrentados y otras 
tantas sillas. Allí se sientan 
Betiana, Alejandra y San-
dra, cada una con diagnósti-
cos diferentes y quienes com-
parten un tiempo y espacio 
que aseguran les hace bien y 
las ayuda en sus luchas co-
tidianas. Las acompañan las 
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tes que atraviesan la enferme-
dad se unan a compartir sus 
experiencias. 

Es un espacio abierto tanto 
para hombres y mujeres, gra-
tuito, centrado en enferme-
dades oncológicas que busca 
acompañar a las personas que 
la transiten. 

 
La enfermedad, como
un aspecto más de la vida

Alejandra Viglione, psicólo-
ga que dirige el grupo, admite 
que muchas de las personas 
que asisten lo hacen tras en-
terarse por el boca en boca. 
“Lamentablemente -sostiene- 
muchos pacientes que han 
sido diagnosticados se quedan 
solamente con la información 
del médico y por ahí no cono-
cen más allá que existen otras 
herramientas para hacer fren-
te a todo lo que envuelve esta 
enfermedad. Y este grupo es 
una herramienta más”.

A su vez, la profesional re-
salta la importancia del grupo 
de autoayuda como un lugar 
de apoyo emocional donde los 
asistentes pueden encontrar 
comprensión mientras enfren-
tan los desafíos del cáncer.

“Nosotros trabajamos acá 
desde el lado de la vida, no 
abordamos el cáncer desde el 
lado de la muerte -comenta-; 
porque la enfermedad forma 
parte de la vida y así como 
todos tenemos problemas, en 
este caso, se trata de un pro-
blema de salud”. 

Según Viglione, el diagnós-
tico de la enfermedad hace 
“resignificar un poco lo que 
significa el estar vivo, comen-
zar a vivir para uno, ponerse a 
uno en primer lugar, comen-
zar a cuidarse y creo que de 
esto se trata, de poner en pa-

 A Betiana Frizzo (43) le 
detectaron cáncer de ovario 
y peritoneo hace de dos años 
y aún continúa con trata-
miento.

Más allá de un cansancio 
diario, dolores musculares, el 
alerta para ella fue la ascistis 
-la acumulación de líquido en 
el abdomen-. “Llegaba a tener 
entre 2 a 5 litros de líquido 
y eso me lo iban drenando. 
Después de pasar por distintos 
gastroenterólogos locales, sin 
que me confirmaran qué me 
pasaba, decidí irme a Córdoba, 
al hospital Raúl Ferreyra, ahí 
me diagnosticaron”, resume la 
mujer. 

En 2021 le diagnosticaron 
carcinomatosis peritoneal, 
aunque su biopsia no fue 
determinante, ya que tenía 
afectados sus ovarios, la zona 
del peritoneo, la parte exte-
rior del intestino delgado y 
colon. 

Tuvo dos operaciones lue-
go de varias sesiones de qui-
mioterapia. En la actualidad 
continúa bajo tratamiento 
mediante inmunoterapia. 

“Fue complejo el diagnóstico 
y también entenderlo; enten-
der lo que me decía el médico. 
No entendía qué era el perito-
neo, por ejemplo. Sabía que te-
nía cáncer, pero no en dónde”, 
recuerda.

A Alejandra Navarro (33) 
le diagnosticaron cáncer de 
ovarios en estadio 3, luego 

de una operación. El año 
pasado en Córdoba debió 
realizarse una histerectomía 
completa -extirpación de 
útero y cuello uterino-, por 
lo que desde entonces sigue 
un tratamiento hormonal y 
controles.

“Es muy difícil detectar un 
cáncer de ovarios. Son mu-
chos análisis y estudios para 
llegar a un diagnóstico”, sos-
tiene.

Las mujeres coinciden en 
que el impacto del diagnós-
tico fue muy fuerte: “Que 
te digan la palabra cáncer, 
enseguida lo asociás a la 
muerte. Ahora nosotras en-
tendemos un poco más y la 
verdad que no. No es una 
sentencia a muerte, es una 
alerta para centrarse en una 

misma, empezar a cuidarse 
y valorar cada momento”, 
coinciden.

- ¿En qué sienten que les 
ayudó el grupo?

- Alejandra: en la conten-
ción, que no quiere decir que 
la familia no te contenga, sino 
que acá nos entendemos un 
poquito entre todas porque es-
tamos en la misma lucha. No 
solamente hablamos del cán-
cer, tenemos un montón de 
temas, de cómo nos sentimos 
como pacientes en determina-
dos lugares, qué importancia 
tiene la medicina alternativa, 
sobre psicología y un montón 
de cosas.

- Betiana: es como que 
hablamos el mismo idioma 

porque todas atravesamos el 
proceso, hablamos mucho de 
las emociones que surgen, 
tanto negativas como posi-
tivas, todas son importantes 
y acá nos ayudamos a tener 
recursos y estrategias para 
poder superar las emociones.  

- ¿Qué otras cosas antes 
les preocupaban y ahora 
pasaron a segundo plano? 

- B: la plata, lo económico, 
decir no voy a llegar a fin de 
mes, la inflación, el dólar, 
que si la ropa me combina 
o no, el auto, problemas de 
trabajo. Nada de eso es tan 
trascendental como la vida, 
la vida en todos sus senti-
dos, la de tu familia, de 
tus hijos, tu pareja, de toda 
la gente que te rodea y te 
quieren ver bien. No quiere 
decir que por ahí no llore-
mos o no tengamos nuestros 
días. Pero hoy siento que 
lo más importante es poder 
abrazarlo y decir, bueno, 
esto es lo que me tocó y voy 
a seguir adelante. 

- A: yo no le había dado 
tanta importancia a la sa-
lud porque me sentía joven, 
me sentía bien y realmen-
te después comprendí que 
si no tenés salud, no tenés 
nada. Empecé a valorar 
todo, desde ir a una plaza 
con mis hijos -es mamá de 
tres-, de caminar y estar 
bien, ya es todo. 

El impacto del diagnóstico

LUCHA CONTRA EL CÁNCER: 
“NO ES UNA SENTENCIA A MUERTE, 

ES EMPEZAR A CUIDARSE...”
( continúa en página 4 )

"No le había dado 
tanta importancia 
a la salud porque 
me sentía joven y 
bien. Empecé a 

valorar todo."

Alejandra 
Navarro

# Betiana encontró un espacio donde compartir experiencias.
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Sandra (47) fue una de 
las últimas en sumarse al 
grupo. El 31 de diciembre 
de 2022 recibió la dura 
noticia: padecía leucemia 
mieloide crónica y todavía 
se emociona cuando habla 
al respecto. 

Sostiene que le costó 
mucho entender la enfer-
medad: “Cuando me diag-

nosticaron me pregunté 
por qué y la pregunta sería 
para qué. Lo mío era el tra-
bajo, vivía para eso y la en-
fermedad me hizo ver otras 
cosas, vivir el momento y 
disfrutar de mi familia”.

La mujer asegura entre 
lágrimas que apenas cono-
ció su diagnóstico se en-
simismó en su dolor: “Me 

cerré mucho hasta que 
lo fui asimilando. Ahora 
tengo que cuidarme más y 
pensar en mi salud”, ad-
mite. 

De esta manera, Sandra 
ha encontrado en el grupo 
la fortaleza para aceptar y 
abrazar la vida, sin per-
mitir que el cáncer defina 
sus días.

La importancia 
de no cerrarse 
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Por información sobre
el grupo, los interesados pue-
den dirigirse a Córdoba 344 o 

comunicarse al 03564 43-1266.
Es gratuito y abierto a  

hombres y mujeres que estén 
transitando la enfermedad. 

labras estos sentimientos que 
surgen ante la enfermedad 
como ésta”. 

La psicóloga remarca que 
todos los miembros del gru-
po asisten al espacio con en-
tusiasmo, ya encuentran un 
lugar donde hablar de temas 
que quizás no encontraban 
la oportunidad de abordar 
en otros contextos. “Algunas 
cuestiones podrían ser difíci-
les de compartir con la fami-

lia, ellas no quieren cargar lo 
que les pasa al contexto fa-
miliar y el grupo brinda un 
espacio seguro para hablar 
abiertamente de cualquier 
tema”.

Y añade: “En el grupo 
pasamos por distintos es-
tados de ánimo, nos reí-
mos, lloramos, festejamos, 
hay muchísimas anécdotas 
muy graciosas y la pasamos 
bien. Es un refugio donde 
se celebran los triunfos co-
tidianos”. 

"La idea es que la enfer-
medad sea un aspecto más de 
nuestras vidas y no el centro 
de todo", concluye.

LUCHA CONTRA EL CÁNCER: 
“NO ES UNA SENTENCIA A MUERTE, 

ES EMPEZAR A CUIDARSE...”
( viene de página 3 )

"Lo mío era el  
trabajo, vivía para 

eso y la enfermedad 
me hizo ver otras 
cosas, disfrutar el 

momento."  

Sandra.
# Destacan que el grupo es un refugio para celebrar triunfos cotidianos.
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ESTACIONAMIENTO MEDIDO:QUEDA 
UNA SEMANA MÁS DE PRUEBA...

( continúa en página 6 )

DE NUESTRA REDACCIÓN
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Los lugares estarán liberados 
una semana más en este tiem-
po de prueba para aprender a 
manejar la aplicación, por lo 
que estacionarán sin que se le 
reste saldo.

En relación a ello, habrá 
dos opciones: quien estacione 
sin usar la aplicación podrá 
recibir un ticket por parte de 
los inspectores a modo infor-
mativo. El mismo no deberá 
abonarse, sino que contendrá 
un código QR que, al ser esca-
neado, redireccionará a la per-
sona a la tienda de apps para 
su descarga.

La otra opción será estacio-
nar el auto usando un saldo 
simbólico que se les acredita 
a todos los usuarios. Será de 

Estacionamiento medido: queda una semana 
más de prueba para despejar todas las dudas

del teléfono celular, ya no con 
el “llaverito” y el parquímetro.

La app móvil se puede en-
contrar como E San Fco en 
Play Store para Android o en 

SOCIEDAD

Desde el pasado martes, 
está disponible la nue-
va aplicación móvil 

para el Sistema de Estacio-
namiento Medido (SEM), 
que todavía tiene un periodo 
de prueba de una semana. Es 
decir, el próximo 14 de agosto 
ya se cobrará por estacionar en 
la zona del microcentro. 

En junio finalizó el contrato 
que unía a la empresa rionegri-
na Altec, especializada en desa-
rrollos tecnológicos, con la Mu-
nicipalidad de San Francisco, 
que decidió no renovarlo. Tras 
ello, se firmó un convenio con 
la Facultad Regional San Fran-
cisco de la UTN, cuyos inge-
nieros se hicieron cargo de de-
sarrollar el nuevo sistema que 
se manejará solamente a través 

la App Store del sistema ope-
rativo IOS. Una vez instalada 
será necesario que el usuario 
se registre con sus datos perso-
nales. Luego recibirá un correo 
electrónico con un nombre de 

usuario y contraseña proviso-
rios con los que deberá ingre-
sar nuevamente a la aplicación 
y cambiarlos por un nombre 
de usuario y contraseña defi-
nitivos.
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ESTACIONAMIENTO MEDIDO:QUEDA 
UNA SEMANA MÁS DE PRUEBA...

( viene de página 5 )
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los y además se les entrega un 
instructivo respondiendo las 
dudas más frecuentes.

“Hay mucha gente adulta ma-
yor que utiliza el teléfono poco 
o desconoce ciertas funciones 
como dónde ingresar para poder 
descargar la app”, indicaron.

Una vecina que se acer-
có hasta la oficina contó que 
pudo descargarla pero una vez 
ingresada tuvo algunas compli-
caciones: “Hay cosas que des-
conozco del teléfono, por eso 
me vine hasta la oficina para 
poder entender cómo usarla”, 
dijo a este medio.

1000 pesos y sólo servirá para 
ser usado como prueba.

Atención de consultas 
en la oficina céntrica

Durante la semana, muchos 
usuarios acudieron a la oficina 
ubicada en bulevar 9 de Julio, 
a metros de calle Córdoba, a 
despejar dudas. Desde la de-
pendencia pública indicaron a 
El Periódico que los emplea-
dos los reciben para escuchar-

¿CÓMO SE LLAMA Y DÓNDE LA PUEDO OBTENER?
La aplicación móvil se puede encontrar en 
la tienda de aplicaciones (Play Sotre / App 
Store) como E San Fco. 

UNA VEZ QUE LA INSTALÉ, ¿QUÉ HAGO?
Será necesario que el usuario se registre 
con sus datos personales. Una vez registra-
da, la persona recibirá un correo electróni-
co con un nombre de usuario y contraseña 
provisorios con los que deberá ingresar 
nuevamente a la aplicación y cambiarlos 
por un nombre de usuario y contraseña 
definitivos. 

¿QUÉ SUCEDERÁ CON EL SALDO POSITIVO/
NEGATIVO QUE HABÍA ANTERIORMENTE?
Cada usuario, cuando ingrese a la apli-
cación, verá el saldo que tenía cuando se 
terminó la aplicación anterior. Lo que se 
trae de la aplicación anterior son los datos 
de DNI, la patente y el saldo, pero no el 
usuario y la contraseña.

¿CÓMO PUEDO ESTACIONAR SI NO CO-
NOZCO EL SISTEMA, NO TENGO LA APLI-
CACIÓN MÓVIL, ME OLVIDÉ EL CELULAR 
O NO TENGO INTERNET?
Se podrán comprar horas en lugares ha-
bilitados (oficina o negocios habilitados) 

sólo mencionando la patente y abonando 
las horas que se deseen. El gasto será de 
corrido.

EL SALDO DE LOS 1000 PESOS VIRTUALES, 
¿SE PIERDE?
Según se informó, no se pierde, sino que 
podrá seguir siendo utilizado.

¿SE PODRÁ CARGAR SALDO 
DESDE LA APLICACIÓN MÓVIL?
Sí, con tarjeta de débito a través de una 
pasarela de pago. 

¿SE PODRÁN ABONAR TICKETS 
DESDE LA APLICACIÓN MÓVIL?
También, con tarjeta de débito. 

¿PODRÉ ESTACIONAR SIN SALDO 
O CON SALDO NEGATIVO?
No, no se va a permitir. Al menos habrá 
que haber un peso de saldo. El saldo res-
tante entre lo que tenía cuando estacioné y 
lo que faltó cuando corté el servicio pasará 
a contarse como saldo negativo y eso será 
un impedimento para estacionar la próxi-
ma vez, salvo que lo abone y cargue saldo 
nuevamente.

Respuestas a dudas frecuentes 
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El gobernador de Córdoba detalló sus pro-
puestas para bajar la inflación y ordenar la 
economía. Habló de un acuerdo nacional 
y por qué quiere llegar a ser presidente. 

DE NUESTRA REDACCIÓN

Schiaretti: “Necesitamos un presidente 
que sea del interior y mire todo el país"

POLÍTICA

DEl gobernador de la pro-
vincia de Córdoba y pre-
candidato presidencial 

de Hacemos por nuestro país, 
Juan Schiaretti, reiteró su pro-
puesta de aplicar políticas fede-
rales para gobernar el país y no 
descartó una alianza con Juntos 
por el Cambio después de las 
elecciones primarias. También 
detalló algunas medidas en caso 
de llegar a la presidencia en te-
mas como la inflación, jubila-
ciones, planes sociales, retencio-
nes y el modelo educativo, entre 
otros puntos. 

El gobernador mantuvo un 
extenso diálogo el pasado mar-

tes en la ciudad de Córdoba con 
periodistas de medios gráficos 
de toda la provincia, entre los 
cuales estuvo El Periódico. 
Allí el mandatario provincial 
insistió por un acuerdo na-
cional entre distintos sectores 
políticos para lograr medidas 
permanentes para bajar la 
inflación y ordenar la macro-
economía del país. Entre ellas, 
reducir el déficit fiscal.

Sobre los cuestionamientos 
por políticas federales, resaltó 
que no se refiere a los ciuda-
danos de Buenos Aires, sino 
a los gobernantes nacionales. 
“Los que gobiernan nacional-
mente miran el país desde 
el AMBA y para el AMBA. 
Están mal distribuidos los 
subsidios al transporte, y lo # “No hay ninguna duda de que la inflación tiene solución”, dijo el gobernador y precandidato presidencial. 
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los en el tiempo. Por eso digo 
que hace falta un acuerdo de 
unión nacional para mante-
ner el déficit y la economía 
estabilizada. No es imposible 
de lograr, Argentina tuvo baja 
inflación hasta el 2005. Hasta 
que el presidente dijo yo quie-
ro seguir ganando elecciones 
y no me importa nada. Todas 
esas decisiones son las que hi-
cieron que volviera el déficit 
fiscal y termina en inflación. 
Esto me lo explicó muy bien 
Pepe Mujica, y nadie puede 
decir que no es progresista.

- ¿Cómo se reduce el dé-
ficit fiscal que menciona 
como origen de la infla-
ción?

- Es necesario evitar la 
superposición de funciones 
entre el Estado Nacional, 
provincial y municipal, don-
de hay mucho ahorro por 
hacer. El otro elemento son 
los subsidios mal dados a la 
energía o el transporte, que 
sea para los que realmen-
te pasan necesidades. Y un 
tercer elemento es el déficit 
de las empresas públicas, 
que es algo que no se pue-
de permitir. ¿Cómo cómo lo 
cubre el gobierno nacional? 
Tomando créditos, dejan de 
pagar, entramos en cesación 
de pagos. Otros buscaron un 
rescate del Fondo Moneta-
rio como hizo Macri cuan-
do fue evidente el fracaso 
de su gobierno. Y después 
que no pagamos no es que 
empiezan a bajar el déficit 
fiscal, siguen gastando más 
de lo que le entra y le dan 
a la maquinita de impri-
mir billetes y eso exacerba 
la inflación, lo que estamos 
viendo ahora. 

mismo pasa con el agua, el 
saneamiento, el gas y la naf-
ta. Esa mirada centralista 
que se tiene del país es la mi-
rada que hay que cambiar y 
por eso nosotros planteamos 
que necesitamos un presiden-
te que sea del interior y que 
mire todo el país en su con-
junto y no que lo mire desde 
el AMBA”, explicó.

“También las retenciones a 
las exportaciones son una mi-
rada centralista. Es castigar a 
una actividad productiva del 
interior del país. Es mentira 
que no se pueden sacar las 
retenciones. Son un impuesto 
que no existe en ningún lado”, 
consideró.

- Los últimos gobiernos no 
pudieron solucionar el pro-
blema de la inflación. ¿Cree 
que tiene solución? ¿qué 
medidas concretas tomaría?

- No hay ninguna duda de 
que la inflación tiene solu-
ción. Uruguay, Chile, Boli-
via y Paraguay tienen una 
inflación menor del diez por 
ciento anual. ¿Cómo los paí-
ses hermanos pueden tener 
una inflación menor al diez 
por ciento anual y nosotros 
más de 130%? Indudablemen-
te hay un error en la conduc-
ción de Argentina. Y el hilo 
conductor es gastar siempre 
más de lo que ingresa. Hay 
que acabar con eso, eso tiene 
que ser el timón central de 
estabilización macroeconó-
mica. No significa que haya 
que hacer un ajuste salvaje. 
No hay medidas milagreras y 
mágicamente se acaba la in-
flación. Hay que acabar con el 
déficit fiscal, tener equilibrio 
macroeconómico y sostener-

- Ha manifestado coinci-
dencias con Horacio Rodrí-
guez Larreta para una posi-
ble alianza con Juntos por 
el Cambio. ¿Si gana Patricia 
Bullrich está dispuesto a 
dialogar con ella?

- Creo que la crisis de Ar-
gentina exige que haya un 
gobierno de unidad nacional 
y de las grandes crisis se sale 
mediante acuerdo. La prueba 
es cómo se superó el estallido 
de la convertibilidad. Y ahora 

estamos en una situación que 
exige que haya un gobierno 
de unidad nacional. Es algo 
que seguramente hablaremos 
después de la primera vuelta. 
Hasta ahí todos competimos, 
después del 22 de octubre es-
tamos dispuestos con aquellos 
que coincidan con nuestra 
mirada a formar un gobierno 
que sea de unidad nacional 
porque creemos que es la sali-
da para Argentina. ¿Quién va 
a ser el candidato de las otras 
fuerzas? Eso lo define la gen-
te con su voto en las Paso. Si 
me preguntan con quién ten-
go mayor afinidad de pensa-
miento, no hay dudas que con 
el radicalismo, que expresa 
planteos en el orden nacio-
nal parecidos. También con 
sectores del Pro, de la Coali-
ción Cívica y el peronismo no 
kirchnerista. Creo que es algo 
que se debe hablar después 
de la primera vuelta, como 
hicieron los partidos políticos 
uruguayos. Lo que queremos 
es un país normal.

- ¿Cuáles son sus motiva-
ciones para ser presidente?

- Creo que Argentina necesi-
ta de una mirada del interior 
productivo, volver a la cultura 
de la producción y el trabajo, 
ser un país federal en serio y 
que abandonemos la cultura 
del subsidio. Lo que expresa 
mi candidatura es eso. Y aca-
bar con la grieta para poder 
ejecutar un plan de estabili-
zación. De los precandidatos 
a presidente, el único que no 
es del AMBA soy yo y Randa-
zzo es de Chivilcoy. Nosotros 
expresamos la voluntad de ges-
tionar para resolver los proble-
mas de la gente y no la rosca 
política o las grietas.

“La crisis de 
Argentina exige 

que haya 
un gobierno de 

unidad nacional, 
así lo requiere el 

momento”.

Juan
Schiaretti

“Las retenciones 
a las 

exportaciones 
son una mirada 

centralista. 
Es castigar 

al interior 
del país”. 

PASAPORTE 
ITALIANO:
200 trámites 
de San 
Francisco 
llegaron al 
Consulado

La cónsul General de Ita-
lia en Córdoba, Giulia 
Campeggio, estuvo en 
San Francisco y recopiló 
200 pedidos de ciudadanos 
que desean acceder al pa-
saporte italiano.

Cabe recordar que el 
pasado 10 de julio se die-
ron turnos para la gestión 
de este trámite en nuestra 
ciudad.

Campeggio recogió to-
dos esos datos y evacuó 
dudas en una charla en 
Tecnoteca en cuanto a la 
tramitación.

“Llegamos con dos per-
sonas más del Consula-
do como parte de la idea 
de funcionario itinerante 
donde nos acercamos a la 
gente. Es un encuentro 
para quienes tienen que 
solicitar o renovar el pa-
saporte. Recogemos todos 
los pedidos, tomamos los 
datos y con eso trabajamos, 
después los devolvemos”, 
expresó en declaraciones a 
El Periódico.
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ESCRIBE: NICOLÁS ALBERA

taba a las 4.45 de la mañana, 
tomaba el colectivo 6.10. An-
tes desayunaba y leía el diario 
en papel, me actualizaba de lo 
nuevo y me iba a dar clases, 

“Las luchas que llevo adelante son 
múltiples, pero nunca desde el enojo”

tudiaba, no era para ella: “Ha-
bía materias que me tenían 
mal”, reconoce. 

Pensó en quedarse en la 
ciudad de Córdoba y empezar 
la Licenciatura en Trabajo 
Social, pero debió volverse a 
San Francisco al quedar em-
barazada. Era el año 1979 y 
decidió empezar de cero. Fue 
ahí que aparecieron la histo-
ria y la literatura entre sus 
planes. Terminó optando por 
la primera.

“Me gustaba la política, se 
vivían tiempos muy fuertes en 
el país, en el mundo. Mi biblia 
es el libro ‘Las venas abiertas 
de América Latina (Eduardo 
Galeano)’. Cuando lo leí en-
tendí cómo uno no puede se-
parar el presente del pasado. 
Fui con intención de aprender 
al profesorado, hice la prácti-
ca docente y me gustó y quise 
estar en esa tarea de bajar un 
mensaje, de abrir la posibili-
dad de aprendizaje, analizar 
las consecuencias del pasado y 
cómo están presentes en noso-
tros. Hoy eso lo hago desde otro 
lado”, destacó Depetris en el ciclo 
Yo Digo de El Periódico Radio 
y El Periódico TV, quien ya 
jubilada sigue adelante con su 
proyecto Somos Viento, un es-
pacio cultural con biblioteca 
popular que funciona en ba-
rrio Cottolengo y que cumplió 
hace unos días 17 años de vida.

- ¿Se extraña la docencia 
o la profesión la seguís ejer-
ciendo desde otro lugar?

- Hace diez años que me 
jubilé, no extraño pero no re-
niego de eso porque fueron 30 
años maravillosos de mi vida 
que los pasé de manera esplén-
dida, construyendo un montón 
de cosas con los estudiantes. La 
pasé bien, investigando, crean-
do, saliendo con la escuela al 
barrio, a otras instituciones, a 
otras localidades.

- ¿Con qué etapa de la 
profesión te quedás, los ini-
cios o el final al margen del 
cansancio que pudiste haber 
arrastrado?

- Mi comienzo fue afuera de 
San Francisco, arrancar acá no 
era tan fácil. Empecé en Co-
lonia Marina, luego en Brink-
mann, pasé a una escuela de 
campo en Morteros. Me levan-

ENTREVISTA

María Depetris tenía 
un sueño al terminar 
el colegio secundario: 

convertirse en médica e irse a 
trabajar al Impenetrable en el 
Chaco para brindar asistencia 
en salud a los aborígenes, los 
nativos de esa zona del país. 
Aunque su sueño estaba firme, 
a los dos años supo que la ca-
rrera de Medicina, la cual es-

Referente de la cultura popular y do-
cente jubilada, María Depetris abrió 
hace 17 años las puertas de un galpón 
que estaba vacío a la comunidad: “En 
Somos Viento pasan cosas mínimas que 
son enormes para mí”.

María 
Depetris

“Mi biblia es 
el libro ‘Las 

venas abiertas 
de América 

Latina’… uno no 
puede separar 
el presente del 

pasado”.
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siempre tenía algo de lo que 
había pasado en el mundo, en 
el país para llevarlo al aula.

- ¿Cómo fue el paso de la 
docencia a convertirte en 
una referente de la cultura 
popular, montando un espa-
cio como Somos Viento?

- Fue una locura. Cuando 
empezamos Somos Viento 
daba clases (escuela Ravetti) 
y muchos de mis estudiantes 
empezaron a frecuentar el lu-
gar. Me acuerdo del primer 
año y nos dieron un premio 
de la Municipalidad, el San 
Francisco de Asís a la Cultura 
como espacio cultural autoges-
tionado. Fue pasando el tiempo 
y fuimos mutando en función 
de muchas situaciones, prime-
ro era moda, algo nuevo con 
propuestas diferentes. Por otro 
lado, en ese momento no ha-
bía espacios donde se pudiera 
ir como espectador. Hoy está el 
Centro Cultural que hace un 
trabajo enorme. Hicimos mu-
cho y es gratificante cuando 
miro para atrás.

- ¿Cómo se logra que la 
gente de un barrio se apro-
pie de un espacio de puertas 
abiertas?

- Arrancamos como biblio-
teca, nos trajeron muchos li-
bros de todo tipo y nos siguen 
trayendo. En un momento no 
había más lugar, de hecho 
construimos un entrepiso. 
Hasta que los empecé a sacar 
a la vereda arriba de una mesi-
ta, pero se la llevaron y ahora 
están colgados. Estoy ahí y la 
gente frena para verlos. Tengo 
el caso de un señor que pasa en 
la moto con un niño de unos 
10 años. Me agradece porque 
me cuentan que nunca tuvie-
ron un libro y ahora de a poco 
se están armando la biblioteca. 
Eso son cosas mínimas pero 
enormes para mí. De ahí va el 
viento, de esas cosas mínimas 
que terminan siendo enormes.

- ¿Cuáles son las bases del 
espacio?

- Fue de a poco tras la pan-
demia, lo literario está fuerte 
con un taller para adolescen-
tes que son los nuevos ‘vientos’ 
que tienen pila para todo. El 
de adultos siempre siguió fun-
cionando, tenemos la Tita Edi-
tora, entonces lo literario es 
importante para nosotros, con 
una clínica de narrativa una 
vez al mes. También lo teatral 
y el laburo en derechos huma-

nos que estuvieron muy mar-
cados en los últimos tres años. 

- Hablaste de lo impor-
tante que fue la llegada del 
Centro Cultural. ¿Creés que 
siguen faltando espacios 
para lo alternativo?

- Faltan, pero veo que en 
muchas casas se están hacien-
do cosas y vienen a cumplir 
con el rol de espacio alternati-
vo. Se convoca gente, se piensa 
la cultura desde otro lado. 

- ¿Cuáles son las luchas 
que entabla María hoy?

- Son múltiples. Nunca des-
de el enojo, siempre creyendo 
en el nosotros, en la capaci-
dad del ser humano. Celebro 
la Pachamama, entendiendo 
la defensa del medioambiente 
desde varios niveles, desalen-
tando el consumo indiscrimi-
nado, pensando en cómo tratar 
mejor a la naturaleza. Tam-
bién está la lucha levantando 
las banderas de la memoria, 
verdad y justicia, trabajamos 
por eso, somos el Espacio por 
la Memoria y los Derechos 
Humanos de San Francisco y 

estamos en la mesa provincial 
en permanente relación con 
organizaciones y organismos, 
difundiendo. La lucha por la 
cultura popular, las diversida-
des. Son muchas.

- No tenés ese título de 
médica que soñaste pero 
cumplís ese objetivo de estar 
para el otro.

- Uno está entregado y cuan-
do alguien toma conciencia de 
lo que pasa, de las necesidades, 
no te podés salir.



12•

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 5 de agosto de 2023



•13

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Sábado 5 de agosto de 2023

15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •

Pavimentación en Primeros Colonizadores: 
estaría lista en poco más de un mes

SOCIEDAD

La Municipalidad trabaja actualmente en 
una obra de pavimentación en un tramo 
de Av. Primeros Colonizadores, lo que tie-

ne un 30% de avance.

Se tratan de 1.000 metros ubicados entre ave-
nida de los Constituyentes y el ingreso al barrio 
cerrado Aires del Golf. El material es provisto 
por la Planta Hormigonera Municipal.

El intendente Damián Bernarte resaltó que 
la ciudad sigue creciendo con diferentes proyec-
tos urbanísticos: “Debemos planificar y anticipar-
nos trayendo el pavimento hacia los sectores que 

la ciudad demanda. Más adelante tendremos el 
desafío de pavimentar las calles internas de Pal-
mares o Villa Golf en este sector, pero por ahora 
vamos generando los conectores necesarios para 
que San Francisco continúe creciendo”, dijo.

Cada 95 metros habrá un badén o una loma de 
burro, mejorando el escurrimiento de los líquidos 
pluviales en el primer caso, y dando seguridad en 
cuanto a la velocidad del tránsito en el segundo.

Según se estima, entre 45 y 55 días podría 
estar finalizada la obra para poder habilitarla 
al tránsito.

Expo Rural, 
con novedades 

Presentaron la 91ª edición 
de la tradicional muestra ga-
nadera San Francisco Ex-
pone, donde se anunció la 
vuelta de la Fiesta Nacional 
del Holando luego de 38 
años en la ciudad. Además 
se comunicó que la banda 
Sabroso será la encargada 
de cerrar el evento a puro 
cuarteto. Comenzará el 29 
de septiembre y se extenderá 
hasta el 1 de octubre.

Nueva muestra 
en El Espacio

En el mes de agosto, la ga-
lería de arte El Espacio le 
abre las puertas a Ramón 
González, artista de San 
Francisco que encontró en 
la pintura una terapia lue-
go de sufrir un accidente 
laboral que obligó a la am-
putación de sus dos brazos. 
La muestra está habilitada 

en el local de Bv. 9 de Ju-
lio 1844. Cabe destacar que 
se pueden visitar y adquirir 
todas las obras exhibidas de 
martes a viernes de 16 a 19 
y los sábados en horario de 
9 a 12.

Curso de 
Impresión 3D 

El Centro Regional de Edu-
cación Superior (Cres) abre 
un nuevo espacio de capacita-
ción, se trata de un curso de 
Impresión 3D con aplica-
ción industrial. La propues-
ta es gratuita y presencial y 
se extenderá a lo largo de dos 
meses. Se dictará los lunes de 
18 a 21 en las instalaciones 
del Parque Industrial y en el 
laboratorio del Cres. 

Las clases iniciarán el 14 de 
agosto y los interesados debe-
rán inscribirse en el siguiente 
link: https://bit.ly/preinscrip-
cionesobra. Ante cualquier 
otra consulta las personas 
pueden escribir a: cressan-
francisco@gmail.com.
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DÍA DEL PANADERO

Fernando Passera, panadero de profesión: 
“Faltan jóvenes que se interesen por el oficio”

ESCRIBE: OSCAR ROMERO

La profesión de panadero es 
una de las más antiguas que se 
registran en el mundo, el talen-
to de unir ingredientes con el 
amasado perfecto y la cocción 
adecuada sigue más vigente 
que nunca, ya que los panes y 
productos relacionados están 
entre los preferidos en nuestro 
país, más allá de los constantes 
aumentos en los precios por la 
inflación que atraviesa el país.

Pese a todo, en un rincón de la 
Panificadora Tomás, en barrio 
Sarmiento, en medio de hor-
nos y el aroma a masa recién 
horneada, se encuentra Fer-
nando Passera (55), obrero 
panadero con una trayectoria 
de 38 años en el oficio. Con 
amplia experiencia, este tra-
bajador ha sido testigo de los 
cambios y avances que han 
transformado su profesión en 
el último tiempo. 

Asegura que siente orgullo 
de ser uno de los tantos res-
ponsables de hacer el pan que 
consumen en la mesa los san-

4 DE AGOSTO

El trabajador lleva 38 años como obrero 
panadero. Hizo un repaso de su historia, 
de su trabajo y explicó que necesitan su-
mar nuevas generaciones. 
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Se celebra el 4 de agosto porque se recuerda la primera 
vez que se creó un sindicato de su rubro, para defender 
los derechos de sus trabajadores.

Fue en 1887 que se fundó en Buenos Aires la Sociedad 
Cosmopolita de Resistencia y Colocación de Obreros 
Panaderos, el primer sindicato nacional de la profesión.
Cabe remarcar que esta fecha tiene un anclaje con el 
anarquismo ya que fue impulsada por los italianos Errico 
Malatesta y Ettore Mattei, quienes crearon la Sociedad 
como espacio de resistencia y lucha para conseguir mejo-
res derechos laborales.

Día del Panadero: por qué se 
celebra cada 4 de agosto

nando recuerda con nostalgia 
cómo cada día se levantaba de 
madrugada para comenzar su 
jornada que terminaba -y se 
mantiene- a media mañana. 

“El horario sigue siempre 
igual -sostiene- a las 2 de la 
mañana, a veces un poquito 
más temprano, dependiendo las 
fechas. Lo que sí fue cambian-
do fue la forma de elaboración, 
porque tiempo atrás se cocina-
ba con horno a leña y ahora 
están los hornos rotativos. El 
calor todavía está, pero después 
afloja, más en invierno”. 

"Antes era todo a mano, 
mucho más pesado y agota-
dor", agrega Fernando mien-
tras mira con admiración las 
modernas máquinas que ahora 
lo asisten en su trabajo. "Hoy, 
las máquinas nos ayudan a que 
no sea tan duro físicamente".

Luego de finalizar su turno 
en la panadería, Fernando se 
embarca en la tarea de repar-
tir la mercadería que él mismo 
ha panificado. Es un extra que 
lo ayuda en la difícil situación 
que atraviesa pero que realiza 
con gusto, de ver el fruto de su 
trabajo en distintas despensas 
o kioscos de la ciudad. 

Un oficio que 
necesita jóvenes 

El panadero también se refiere 
a la preocupante falta de jóvenes 
en el rubro. "Hoy hay un faltante 

francisqueños, aunque tam-
bién reconoce que cada vez son 
menos los obreros panaderos 
jóvenes, ya que el oficio “es sa-
crificado”, sobre todo, por los 
horarios de elaboración.

De vender en la calle 
a elaborar el pan 

La historia de Fernando en el 
rubro comienza hace más de 
tres décadas cuando de adoles-
cente se vio en la necesidad de 
buscar “alguna changa” para 
ayudar a su familia. Las prio-
ridades en su casa pasaban por 
otro lado, por lo que era una 
necesidad también colaborar 
con la economía del hogar.

“A los 15 años vendía diarios 
en la calle los sábados y domin-
gos. Hasta que un panadero 
en mi barrio, en ‘las 800’ -Ro-
que Sáenz Peña- le habló a mi 
mamá que necesitaba alguien 
que lo ayude y bueno, así arran-
qué. No estoy arrepentido, fui 
haciendo camino en esto y acá 
sigo”, dice con una sonrisa. 

Fue así como ingresó tími-
damente al mundo de la pa-
nadería, sin imaginar que esta 
elección marcaría su vida.

Este obrero panadero pa-
saría por diferentes firmas 
donde tuvo la oportunidad 
de adquirir nuevas habilida-
des y conocimientos.

En sus primeros años, el 
trabajo no era sencillo. Fer-

de obreros panaderos más jóve-
nes que se interesen por el oficio. 
Pasa que los chicos por ahí quie-
ren salir y este trabajo requiere 
ser responsable. Es una linda ta-
rea, a mí me permitió mantener 
a mi familia y crecer en la vida. 
Si hay alguien interesado en el 
rubro, consejos de mi parte no 
les va a faltar", se sincera. 

A pesar de los desafíos y las 
largas horas de trabajo, Fer-
nando es un hombre lleno de 
gratitud por su profesión que 
también muestra orgullo por 
la tarea de sus pares y a los que 
saludó en su día. 

Con una mirada esperanza-
dora hacia el futuro, Passera 
desea que la tradición panade-

ra no se pierda y alienta a los 
jóvenes a sumarse a ese mun-
do de sabores y texturas. 15años

15 AÑOS

•15 AÑOS •
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Tendrá un formato de tres días de      
carrera. La competencia con epicen-

tro en nuestra ciudad, que también          
recorre la región, será de grado 2 para 

el campeonato provincial.

MOTOR

Rally San Francisco 2023: 
los detalles 

de lo que será 
una atractiva 

carrera en 
la región

DE NUESTRA REDACCIÓN

Se acerca la 23ª edición 
del Rally Ciudad de San 
Francisco: comprenderá 

tres días de carrera (18, 19 y 
20 de agosto) y será de grado 2 
para el campeonato provincial.

De las localidades que partici-
parán, algunas volverán a hacer-
lo, otras lo harán por primera 
vez y unas restantes continuarán 
luego de formar parte del retor-
no del rally a San Francisco en 
2022, luego de nueve años.

Lo cierto es que a días de 
la competencia, ya todos los 

tramos están preparados para 
recibir a los autos que serán 
entre 90 y 110, en el gran even-
to del deporte motor del este 
cordobés y el oeste santafesino.

La competencia reunirá tri-
bunas, vados, lomos, velocidad 
y tramos lentos donde se podrá 
apreciar el talento de cada bi-
nomio ante las exigencias del 
camino. Se podrá disfrutar de 
manera gratuita.

Cronograma

El jueves 17 de agosto ya se 
instalarán los equipos en el 
Parque de Asistencia que fun-
cionará en el predio de la So-
ciedad Rural San Francisco, y 
que será el “cuartel central” de 
la carrera válida por la sexta 
fecha de la temporada de Rally 
Cordobés.

El viernes 18, los competido-
res se dedicarán a recorrer con 
el libro de ruta los caminos 
por donde transitará la compe-
tencia que tendrá siete tramos 
distintos los que, salvo el es-
pecial nocturno de ese mismo 
día, en cuanto al resto se repi-
ten en dos ocasiones.
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Especial nocturno. Si-
guiendo la tradición, el Rally 
de San Francisco volverá a te-
ner un especial nocturno para 
su inicio. Será el “estreno” de 
un nuevo trazado que tendrá 
lugar en la Plaza Vélez Sar-
sfield. Este punto convocará 
la atención de los fanáticos y 
las familias para disfrutar de 
un espectáculo único, en un 
“dibujo” de 1.300 metros de 
extensión totalmente sobre as-
falto, en un gran show y con 
muchas sorpresas.

Sábado de acción en la re-
gión. La carrera tendrá en la 
jornada siguiente la posibili-
dad de disfrutar de los tramos 
de velocidad pura por las lo-
calidades de Esmeralda, Ze-
nón Pereyra y Colonia Cello, 
estas dos últimas regresando 
al cronograma de la compe-
tencia y despertando gran 
expectativa. Se realizarán dos 
pasadas a cada tramo en ese 
orden, una vez por la maña-
na y luego del mediodía, para 
completar la primera etapa 
de la carrera. 

Domingo de definiciones. 
Bauer y Sigel, que debutó 
como tramo en el Rally de 
San Francisco en la pasada 
edición con un entretenido 
camino de velocidad, abrirá 
la segunda etapa. Se correrá 
luego el especial de Josefina, 
localidad que es un clásico 
en cuanto a su participación 
desde las primeras ediciones 
en nuestro rally, para cerrar 
el “rulo” con el paso por el 
especial en Plaza San Fran-
cisco, que también supo ser 
un convocante sector para to-
dos los amantes del rally en 
ediciones anteriores. Serán 
dos pasadas a cada prueba 
especial también en esa jor-
nada, para culminar así la 
carrera que tendrá poco más 
de 125 kilómetros de veloci-
dad plena.

En el marco del Rally Ciudad de San Francisco, sus 
organizadores, junto a la institución "Somos Puente", 
que hace de nexo entre la comunidad y los comedores 
solidarios, se lanzó la campaña "Rally Solidario". Por 
medio de esta iniciativa, cambian publicidad por ali-
mentos no perecederos. 

“Somos Puente es una organización que ayuda a dis-
tintos comedores y a distintas organizaciones de la ciu-
dad. Y a nosotros, que vamos a correr esta fecha del ra-
lly cordobés, se nos ocurrió que las empresas o personas 
que quieran donar alimentos no perecederos puedan 
figurar en nuestro auto”, dijo Perotti.

Personas interesadas en formar parte pueden contac-
tarse al teléfono (03564) 15684501 o escribir a través 
del Instagram @sf.rally: “No ponemos cantidades mí-
nimas ni máximas porque todo ayuda”. Hay tiempo de 
colaborar hasta el miércoles 16 de agosto.

Aunque ya sin la posibilidad de figurar en el auto por 
cuestión de plazos, también se podrán acercar alimen-
tos el día del súper especial de la plaza Vélez Sarsfield.

Campaña solidaria 

Tomás Perotti, miembro 
del equipo organizador y 
quien estará en competen-
cia, habló en La Mañana 
de El Periódico Radio y 
sostuvo sobre el auto con 
el que correrá, que sor-
prendentemente no será 
con el que salió campeón 
en 2022, sino uno nuevo, 
lo cual calificó como “una 
sorpresa”.

Respecto a los atractivos 
que tendrá la competen-
cia, Perotti mencionó: “Lo 
bueno de este año es que 
la gente de San Francisco 
el domingo va a tener un 
tramo en un barrio de la 
ciudad, que es Plaza San 
Francisco. Tiene acceso 

nuevo, ha quedado una 
obra muy linda, entonces 
la gente va a poder llegar 
por asfalto. Se corre den-
tro de la plaza, a cuatro 
kilómetros de la ciudad, 
la gente va a poder lle-
gar temprano, va a haber 
juegos para niños, va a 
haber cantina.  Josefina 
también queda cerca, va a 
haber un vado con agua y 
lomos. El sábado también 
hay lindos tramos en Es-
meralda, Zenón Pereyra, 
Colonia Cello, que com-
binan asfalto y tierra. La 
idea fue buscar correr lo 
más cerca posible de San 
Francisco para que la gen-
te pueda llegarse con su 
familia entera”.

Perotti, expectante 
y con auto nuevo
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“Bomberos San Francisco tiene la tendencia
de ir adaptándose a las nuevas generaciones”

EMERGENCIAS:      420000

BOMBEROS VOLUNTARIOS DE SAN FRANCISCO
ESPACIO  INSTITUCIONAL

Bomberos Voluntarios 
San Francisco debido 
al crecimiento y expan-

sión ha sabido adaptar su es-
quema a nuevas estructuras de 
trabajo y también las recientes 
generaciones. En la actualidad 
combina dos organigramas 
que garantizan el óptimo fun-
cionamiento interno. 

“Hoy en día se necesitan 
ideas de trabajo más horizon-
tales, que favorezcan la inte-
gración y el trabajo en equipo”, 
mencionó el comisario Ariel 
Ronconi. “Bomberos San 

Francisco tiene la tendencia 
de ir adaptándose a las nuevas 
generaciones y a las nuevas 
estructuras de trabajo. Siem-
pre reorganizamos nuestra es-
tructura de funcionamiento en 
base a las necesidades que se 
van presentando y a los nuevos 
tiempos que llegan”, afirmó. 

En la actualidad, Bom-
beros San Francisco posee 
dos organigramas internos. 
El primero es el organigra-
ma operativo, que funciona 
de manera vertical según el 
rango alcanzado. Sobre sus 

características Ronconi dijo: 
“Conservamos nuestra verti-
calidad, que es fundamental 
y necesaria para todo lo que 
tiene que ver con la función 
operativa, en siniestros y de-
más situaciones”.

También se encuentra el or-
ganigrama funcional, cuyo fin 
es organizar las funciones del 
personal dentro de la institu-
ción y las tareas que se deben 
realizar día a día. “En cuanto 
al organigrama funcional, bus-
ca una mayor organización de 
las funciones, capacitaciones y 

capacitaciones, propias y ha-
cia el resto del personal, hasta 
entrenamientos y perfeccio-
namiento de intervenciones, 
mantenimiento de equipos y 
unidades, e investigaciones e 
intervenciones referidas a cada 
temática que aborda cada gru-
po”, expuso. 

“Es por ello que todos los 
sábados realizamos citación de 
personal, para que cada uno se 
encargue de una tarea distinta, 
que puede ir desde una capacita-
ción a organizar las herramien-
tas de trabajo”, puntualizó.

tareas a realizar por el Cuerpo 
Activo”, mencionó. 

De esta forma, el organigrama 
funcional se divide en cuatro 
departamentos, el de incendios 
forestales, incendio estructural, 
grupos especiales y rescate vehi-
cular. “A su vez, están atravesa-
dos por diferentes áreas que los 
atraviesan”, añadió. 

Cada departamento y área 
tiene generalmente un bombe-
ro a cargo, designado en base 
a competencias y calificacio-
nes. “Buscamos estructurar 
las tareas, que incluyen desde 

El Loco Amato se presentará esta 
noche en El Gigante de Bomberos. 
Desde la institución mencionaron que 
esperan un gran marco de público debi-
do a la gran cantidad de entradas vendi-
das. “A través de nuestras redes sociales 
informaremos si se venden anticipadas 

el día del show, lo mismo con la venta 
de entradas en puerta, debido a que los 
shows de El Loco en El Gigante siem-
pre agotan capacidad”, afirmaron. 

En cuanto a horarios a tener en 
cuenta, destacaron que el ingreso al 
show será desde las 00:30 a 2 AM. 

Además, recordaron que no se permi-
te el ingreso de menores de 18 años 
al evento, ni siquiera acompañados 
por un mayor. A su vez, explicaron 
que no se permite el ingreso al evento 
con elementos contundentes como ser 
maquillaje, perfumes o encendedores. 

“Estamos preparados para pasar una 
excelente noche con la presentación 
de Cristian Amato - explicaron. Es-
tamos trabajando para que el público 
tenga una excelente velada, estamos 
agradecidos de contar con el apoyo de 
la gente que asiste a los bailes”.

El Loco Amato se presenta hoy en el Gigante
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ESCRIBE: MANUEL VILLARREAL

Quienes deseen partici-
par deben tener entre 9 
y 11 años, concurrir con 
copia del CUS (Certifi-
cado Único de Salud que 
piden en las escuelas) o 
un certificado de aptitud 
física. Se le pide cual-
quier bicicleta y casco, 
en caso de no tener este 
último se le presta uno 
al niño o niña. 

Se inscribe de lu-
nes a viernes de 7.30 
a 12.30 en el Polide-
portivo Municipal 
(D. Cullen 700) o los 
martes y jueves, días 
de la actividad, de 
17.30 a 18.30. Con-
sultas: 3564 474006.

Inscripciones abiertas 

CICLISMO

Comenzó la última sema-
na en el Polideportivo 
Municipal un nuevo 

programa de iniciación al ci-
clismo para niños y niñas de 
9 a 11 años, a cargo de la mul-
ticampeona argentina y meda-
llista panamericana Daiana 
Almada.

Se trata de un nuevo es-
pacio que busca incentivar a 
los más chicos en la prácti-
ca del deporte y el uso de la 
bicicleta a través de la im-
plementación del programa 
nacional EDA (Escuelas De-
portivas Argentinas).

En ese marco, Almada des-
tacó la oportunidad de formar 
a los ciclistas del mañana en 
una edad donde faltaba este 
tipo de formaciones. 

“Agradezco mucho a Martín 
Ferrari porque él fue el que me 
seleccionó como referente en 

Daiana Almada apuesta al semillero del ciclismo 
En ese marco, la ciclista 

local comentó: “San Francis-
co siempre fue potencia, en 
mi época, en la época de mi 
hermano, de Diego Asís, don-
de íbamos a correr teníamos 
excelentes resultados. Des-
pués llegó otra camada 
que también consiguió 
grandes triunfos hasta 
que se detuvo. Esta-
mos hablando de 10 
o 12 años atrás, ahora 
hay una nueva gene-
ración con Iñaki Se-
rrano, Máximo Gó-
mez, Román Romero, 
Braian Lingüetti, 
que son chicos que 
nos están represen-
tando tanto a nivel 
nacional e interna-
cional, tienen 14-
15 años, entonces 
hay que ayudar-
los y seguir pro-
moviendo tam-
bién para que 
aparezcan más 
pequeños”.

San Francisco, también muy 
agradecida a la Municipalidad 
que me brindan todas las insta-
laciones para poder desarrollar-
lo. Ya se armó un circuito que 
tiene 300 metros. Siempre tuve 
ganas de trabajar con los chicos 
en iniciación deportiva porque 
ellos son el semillero, tienen 
que tener la oportunidad de sa-
ber lo que es el ciclismo más 
allá de que el día de mañana lo 
practiquen o no como deporte. 
Todos sabemos que la bicicleta 
es un medio saludable y si la 
sabemos utilizar correctamen-
te es una actividad física que 
la podemos hacer toda nuestra 
vida”, comentó la ex ciclista del 
seleccionado nacional.

Almada tiene su escuela 
de enseñanza donde educa a 
adolescentes a partir de los 14 
años, aunque aseguró que le 
estaba faltando lo principal: el 
semillero: “Estoy feliz de que 
de que me hayan abierto las 
puertas y que pueda enseñar, 
transmitir lo que sé en los más 
pequeñitos”, señaló. 15años
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FÚTBOL

Sportivo Belgrano ten-
drá este domingo otro 
duelo clave, esta vez ante 

un rival directo. Recibe desde 
las 19 a Unión de Sunchales 
por la 25ª fecha del Federal 
A; tratándose de uno de sus 
perseguidores en la previa a la 
fecha libre.

El equipo sanfrancisqueño 
viene de caer en Pergamino 
donde pudo mostrar algo más 
de lo que pretende el nuevo 
entrenador Marcelo Gómez. 

La “Verde” intentó jugar y po-
ner la pelota al piso, con pre-
sión alta y otro protagonismo 
en el partido; pero careció de 
profundidad, algo que inten-
tará corregir para este com-
promiso.

Conseguir los tres puntos 
será vital y descomprimirá al 
nuevo cuerpo técnico. Es que 
el próximo fin de semana no 
habrá actividad por las elec-
ciones PASO y luego Sportivo 
tendrá que quedar libre, vol-
viendo a la competencia re-
cién el fin de semana del 26 
y 27 de agosto. Es decir, que 
habrá al menos tres semanas 

ESCRIBE: MANUEL VILLARREAL
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de trabajo para que el equipo 
logre asimilar la idea que pre-
tende Gómez.

Quedarse con lo bueno

Tras el partido en Pergamino, 
Gómez valoró la actitud del 
equipo y destacó la intención 
de ir hacia adelante. “Destaco 
el hecho de no conformarse 
en ningún momento, rebelar-
se ante el resultado, me pare-
ce que hay muchas cosas posi-
tivas y a partir de ahí tenemos 
que seguir construyendo. Lo 
reitero, hay poco tiempo y 
tenemos que quedarnos con 
lo bueno y a partir de ahí 

enfocarnos en el próximo 
partido que es de vital im-
portancia para nosotros”.

Con respecto al rival de 
este domingo, el DT seña-
ló: “Unión es un equipo 
duro como casi todos los de 
la categoría. Yo entiendo 
que tienen una ventaja por 
haber descansado más que 
nosotros, pero tenemos una 
obligación y el deseo de re-
cuperar estos tres puntos que 
perdimos hoy”.

Sportivo quedó lejos del top 
3 de la tabla, no pudo despe-
garse de sus perseguidores y 

ahora deberá buscar tres pun-
tos claves en San Francisco. 
“Se dieron todos los resultados 
que no nos sirven, así como 
la fecha pasada salieron todos 
favorables, eso marca la irre-
gularidad del grupo. Necesi-
tamos urgentemente cambiar 
esa realidad, tratar de tener 
un equipo regular en cuanto 
a los resultados, pero entiendo 
que hoy desde el funciona-
miento el equipo mejoró con 
respecto al otro partido, pero 
el fútbol es así. No jugamos 
tan bien el otro día y gana-
mos; y hoy que lo hicimos 
un poco mejor perdimos”, 
puntualizó el entrenador.

Sportivo y otro duelo
clave: enfrenta en casa

a uno de sus seguidores 
En la previa a la fecha libre recibe este domingo a Unión 
de Sunchales. Los santafesinos se ubican a cuatro puntos 
de distancia.
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HOCKEY

ESCRIBE: MANUEL VILLARREAL
“Pingüino” también es parte 
de sostener el vínculo fami-
liar. Ambos son cordobeses, 
pero Marcos ya es uno más de 
nuestras tierras al estar radi-
cado en la ciudad desde hace 
casi 10 años.

“En los inicios hacía fútbol 
y hockey, las dos cosas a la 
vez hasta que en un momen-
to se empezaron a superponer 
los horarios y tuve que tomar 
la decisión. Me incliné por el 

A fines de la década del 
‘80 y principios de los 
’90 del siglo pasado, 

cuando el hockey masculino 
era una disciplina muy poco 
habitual para la mayoría de 
los niños, Waldo (42) y Mar-
cos Medina (43) comenzaron 
a practicarlo en Jockey Club 

y luego en Athletic, ambos de 
la ciudad de Córdoba. Des-
de aquellos días, este deporte 
se transformó en un estilo de 
vida.

Después de haber iniciado 
juntos este camino, casi 30 
años después siguen compar-
tiendo equipo en Antártida 
Argentina, club de nuestra 
ciudad con el cual se consa-
graron campeones en varias 
oportunidades. Jugar en el 

La historia de los hermanos 
Medina, entre los pioneros 
del hockey masculino
en Antártida Argentina 
Waldo y Marcos Medina comparten la pasión por este deporte 
desde muy chicos y por un legado familiar. Integran el plan-
tel campeón de Antártida Argentina y revalorizan el concepto 
familia-deporte.
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hockey. Íbamos al club que es-
taba muy cerquita, al Jockey, 
prácticamente lo teníamos en 
el patio de casa y mi hermana 
más grande fue la que metió 
este deporte en casa. Después 
inició mi vieja, que fue una 
de las primeras camadas de 
Mami Hockey. Al principio, 
como todo deporte uno se vin-
cula con los compañeros, con 
amigos y te va enganchando. Y 
mi hermano también, así que 
prácticamente hemos hecho 
todo el recorrido juntos”, contó 
Marcos a El Periódico.

Luego de unos años en Joc-
key decidieron cambiar de 
rumbo y se incorporaron a 
Córdoba Athletic, donde for-
jarían un entrañable grupo de 
amigos. “Mi vida y los colores 
de mi sangre son rojo y ne-
gro; y a partir de ese momento 
nunca dejamos de practicar y 
siempre estuvimos juntos con 
Waldo, en todos los equipos 
nos tocó estar juntos”, comentó 
el mayor de los Medina.

Por su parte, Waldo tuvo 
también otras motivaciones: 
“A diferencia del fútbol, que 
también me gusta, el hockey 
me parece un deporte mucho 
más complejo, me parece más 

difícil que el juego directo con 
el pie y me pareció interesante 
el tema de jugar con un ele-
mento intermedio. Soy psicó-
logo, así que también le doy 
mucha importancia a lo que es 
vincularse socialmente. El de-
porte tiene esa magia de poder 
vincularte independientemen-
te de tu clase social”, explicó. 

Luego aclaró que ellos tuvie-
ron la oportunidad de poder 
hacer un deporte que tiene 
tintes elitistas, pero que les 
permitió hacer un grupo muy 
fuerte porque en Athletic se 
encontraron con grandes per-

sonas con las cuales se siguen 
viendo y juntando después de 
30 años. “Es lo que generan 
los deportes colectivos y termi-
na siendo mucho más positivo 
que los individuales”, comentó 
Waldo.

San Francisco 
y un nuevo lugar

En 2013, Marcos aceptó un 
nuevo trabajo en San Fran-
cisco. Decidió mudarse al este 
cordobés con esa pasión a cues-
tas y en busca de un lugarcito 
para poder expresarla. Así en-

contró a Antártida Argentina, 
donde junto a su hermano 
también fueron pioneros del 
equipo masculino.

“Lo primero que hice fue 
buscar un lugar donde practi-
car deporte y cuando mis hi-
jas vieron que había sintético 
en Antártida ni lo dudaron. 
A partir de ahí hemos estado 
muy vinculados al club, como 
padre, como jugador, como 
técnico, siempre haciendo todo 
lo que se puede. Estamos muy 
acostumbrados a hacer vida de 
club, mi hija también, la más 
chica entra al predio y para 
ella es Disney”, comentó el 
mayor. 

Con su llegada, también 
se empezó a gestar el equipo 
masculino. “Fuimos como pio-
neros del equipo de caballeros. 
En ese momento estaba Sebas-
tián Musso, Verónica Ada-
mo y empezamos las charlas 
informales, fue difícil empezar 
porque la rama masculina no 
es tan popular, nunca pudimos 

hacer divisiones formativas y 
siempre fue de mayores de 16 
años para arriba. Fuimos cre-
ciendo con los años”, explicó.

Compartir la pasión 
con el hermano

Tanto Waldo como Marcos 
se formaron en este deporte 
desde muy chicos y esa es la 
ventaja a la hora de jugar y de 
incorporarse al “Pingüino”. 

“Por la edad que tenemos, 
tratamos de colaborar y de 
ayudar en todo lo que se pue-
da porque somos jugadores 
formados de chicos. Tenemos 
mucho para compartir con 
los chicos que arrancaron de 
grandes, lo hacemos también 
para en algún momento de-
jar la posta a la nueva gene-
ración”, explicó Marcos.

“Fue importante haberlo 
compartido con Marcos, yo lo 
seguí a él cuando nos fuimos a 
Athletic. En que yo siga jugan-
do tiene mucho que ver Mar-
cos. Los viajes que hago son 
solo para jugar en Antártida 
para unir las dos cosas: seguir 
el vínculo con la familia y el 
hockey”, señaló el menor de 
los hermanos.

# Los Medina tienen varios títulos con Antártida.
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